
石巻復興支援ボランティア
おこないました
　党区議団は11月13，14日に宮城県石巻市内の新渡波
東復興住宅へうかがい、100世帯にティッシュ、トイレッ
トペーパーのセット、みそ等を現地で購入してお届けしま
した。天気にも恵まれ、無料バザーも盛況でした。同時
に開催した劇団による演劇にも多くの方にご来場いただ
きました。ご協力ありがとうございました。

日本共産党中野区議会議員 あなたの声を、区政に活かす
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昨年6月10日に中野区長選挙が行われ、現職に9千票近い差をつけて勝利しました。
少しずつ区政が変わり始めています。日本共産党区議団は区民参加の区政実現のため全力で奮闘します。

・すべての児童館の存続
・認可保育園の増設

・住宅耐震補強工事助成の実施
・ブロック塀撤去助成の実施

・国保料の値上げ中止
・特養ホームと老健施設の整備

・西武新宿線の地下化推進
・コミュニティバス事業の推進

党区議団はこの間、区内各団体と懇談を行い
要望を聞き取ってきました。11月18日、酒井区
長に対し、その中身をまとめた435項目にわた
る新年度予算編成にあたっての要望書を提出し
ました。今後も実現に努力してまいります。

相談・ご意見お待ちしております
生活のこと、地域のこと、
なんでもご相談ください
議員団控室／電話：3228-8873
　　　　　　FAX：3389-8657
携帯電話：090-4607-7889

　ダルちゃんは人間のハケンシャインに擬態しているダルダル星
人という宇宙人。日 “々ふつうの”人間になるべく努力をしてい
ます。“ふつう”が蔓延するこの国で、“ふつう”という呪縛から
抜け出したとき、人はどれだけ素敵な生き方ができるようになる
のか、この本を読み、探してみたくなりました。

私を真に幸福にするのは誰なのだろう

★このコラムでは、地域のこと、私のことなど、雑多な中身をご紹介していきたいと思っています。

羽鳥だいすけの

日々雑感

はるな檸檬
『ダルちゃん』

　これは区民から同制度の
法制化を求める陳情が出さ
れ採択されたことを受けた
ものです。
　陳情を提出した「選択的夫
婦別姓制度を推進する中野
杉並の会」の方々は採択に向
け、インターネットで手記を
募集し70人もの方から手記
が寄せられました。
　私自身も陳情の議論に際し
て、当事者のお話を伺い、同
制度の重要性を感じました。

◉寄せられた手記（一部抜粋）

◉これでいいの？
　自民党の反対討論

「（結婚後の新しい姓に）ずっと苦痛ばかり
が付きまといました」（50代女性）
「何度呼ばれても自分という感じがしない」
（20代女性）

自民党からは陳情及び意見書に対する反対討
論がありました。本会議で討論に立った篠国
昭議員は「最高裁判決で夫婦同姓は合憲とい
う“画期的判断”が下った」と述べていましたが、
“選択的”なのですから、それぞれが同姓・別
姓を選べばいいのではないでしょうか。

選択的夫婦別姓制度実現を
求める意見書が可決されました

平和の森公園

区立保育園・幼稚園 1万人アリーナ

哲学堂公園 児童館

子育て

防災

福祉

まちづくり
「はばたき通信」へのご意見お待ちしています。

①	11月30日/本会議　長沢議員が公契約条例の
制定を求め質問。区は「課題を整理して検討を
進めたい」と答弁

②	12月3日/本会議　いさ議員が中高生の居場所
づくりについて質問。「自主学習や音楽、ダンス
などの活動ができるハード面、ソフト面の整備
を検討する必要がある」と答弁

③	12月5日/厚生委員会　精神障害者に対する福
祉手当の支給を新年度予算で実施することが
明らかに

④	12月5日/子ども文教委員会　旧中野刑務所正
門（通称：平和の門）を現地保存し、東京都文
化財指定を目指す方針が表明される

⑤	12月6日/総務委員会　選択的夫婦別姓制度の
法制化を求める陳情が採択される

⑥	12月14日/本会議　選択的夫婦別姓制度の法
制化を求める意見書が可決される（23区初）

2019年第4回定例会日誌

今回お届けした物資無料バザーは盛況でした

草地ひろばを分断する300メートル陸上競技
トラックやBBQサイト設置の方針を見直しへ

保育の質向上・特
別な支援を必要と
する子どもの保育
への対応などのた
め存続

1万人アリーナ
の建設は見直
し、規模につい
ては再検討へ

児童遊園つぶして学習展示施設を作
る“観光拠点化”の方針は白紙撤回

地域の子育て支援拠点として
位置づけ、存続させることに

2019年度予算編成に対する要望書を提出しました

23
区初
！

区民参加で区政転換へ

ご協力ありがとう
ございました

(羽鳥議員の陳情への)
賛成討論に

陳情者として涙しました。
区民の声を聞いて
いただき、感謝です
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子どもがいる人ほど保険料が高い！
少子化対策に逆行する
国保料の決め方を見直し、
多子世帯に減免制度実施を！
中野区の国保加入世帯
の3分の1が保険料を
滞納しています。区も
「構造的な問題がある」
と認める高すぎる国保
料を下げましょう

「医者に行くのも大変！」の声！
交通不便地域解消の
ためコミュニティバス
の実現を
上鷺宮や若宮の
地域の方からは、
「駅もバス停も遠
くて大変」との声
が寄せられています。誰もが出歩きや
すい環境を整えることが健康に生きら
れる中野区を作るためにも必要です。

踏切渋滞解消と日照・騒音問題解決のために
西武新宿線の地下化で立体交差化を
　西武新宿線の踏切渋滞解
消と日照・騒音問題解決の両
立のためには、立体交差化は
地下化での実施が不可欠で
す。合わせて事業完成まで長
い時間がかかることを考えれ
ば、鷺ノ宮駅南口のエレベー
ター設置は急務です。

地震があっても命・財産を守る対策を！
住宅耐震改修工事と
感震ブレーカー設置
への助成を！
倒れにくい住宅を広げ、通電火災を
防ぐことで、住民の命・財産を守る
ことができます。地震があった際の
避難を進めるためにも必要です。

待機児童の解消は
民営化ではなく
認可保育園の設置で
区立保育園の民営化の際、区は保育園
の定員を増やしていますが、それでは
抜本的な解決になりません。他区でも
実施している区立認可保育園の設置も
検討すべきです。

676億円の
基金を活用して

区民の暮らしに！
　「中野区にはお金がないのでは？」そんなこと
はありません。中野区の基金残高は2018年度
末見込み額で676億円になります。前年度から
約50億円減少する見込みですが、区民の願い
に応える施策を展開するには十分あります。

区民の声を
区政にいかして

この4年間で本会議の質問に4
回、総括質疑に3回立ちました。
取り上げたテーマは37項目になります。

●白鷺せせらぎ公園の
　利用ルールの改善を
区内公園の人工芝での「水
以外飲用禁止ルール」を
見直し、スポーツドリンク
も飲めるようにすべきで
は(2015年第3回定例会)
→	「水以外の飲用禁止ルール」を改めていく
(2018年第3回定例会)

●地球温暖化対策の推進を
中野区環境基本計画の改定にあたってCO2
削減目標を上積みすべきではないか(2015
年第4回定例会)
→	新計画策定にあたって当初案より削減目標
を上積み(2016年第1回定例会)

●先生の働きすぎ解消のための
　勤務時間把握を
タイムカードなどで客観的な勤務時間の把握
が必要ではないか(2017年第1回定例会)
→	出退勤管理のシステム化等による客観的
な実態把握を行う（2018年第4回定例会）

●防災備品の拡充を
担架に取り付け救護活動し
やすくするストレッチャー
プラスを防災倉庫に備蓄す
べき(2018年第4回定例
会)
→	有効性を研究し、導入を
検討していきたい(2018
年第4回定例会)

などなど　今後もみなさんからお寄せいただ
いたご意見を力に奮闘していきます。

羽鳥だいすけの
議会活動
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中野区の
基金残高
の推移

実現
でき
ます
！

基金の一部で
実現できます

学校の統廃合は
本当に今やらなくちゃ
いけないのかな？

特養ホームに
入所できない。
施設を増やして

ほしい

昔みたいに
区の事務手続きが
できるようにして

妙正寺川の工事は
いつまで続くんだろう？

鷺ノ宮駅周辺にも
水害調節池が必要だね

道が狭くて
タクシーも来てくれない。
何とかしてほしい

公園でも
ボール遊びが
できるように
してほしい

ミニバスを
地域の中まで
走らせられない
かな？

バスが1時間に
一本だと不便！
増便してほしい！

鷺ノ宮駅
南口にも

エレベーターが
あるといいね

今ある児童館は
全部残してほしい

子育てしやすく
住みやすい中野区に
なってほしい

開かずの踏切、
西武線を早く地下化

して欲しい

公園の
トイレを綺麗に
してほしい

133号線の
計画は見直し・検証

が必要だ
区立白鷺保育園

感震ブレーカー 住宅耐震補強

渋滞解消が待たれる鷺ノ宮駅の踏切

鉄道地下化後に整備された公園


